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«Мы все могли бы работать 
более эффективно»
Честный разговор с честным депутатом. 
Интервью без купюр с Русланом Хузиным.

В ожидании тепла 
В Нижневартвоске станет 
одной котельной больше. А значит, 
и новоселов прибавится.

«Югра-Самотлор» обыграла «Факел»
Нижневартовские волейболисты  
празднуют победу над «газовиками». 
Отличный старт сезона!
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

В субботу, 2 ноября, в гимназии 
№ 1 (ул. Ханты-Мансийская, 41а) 

пройдет выездной прием жителей но-
вых микрорайонов. С 12.00 до 15.00 на 
вопросы горожан будут отвечать заме-
стители главы Нижневартовска, специ-
алисты департаментов администрации 
и ипотечного агентства, а также пред-
ставители социальной защиты, Пен-
сионного фонда, медики, сотрудники 
полиции и других служб и ведомств. 
Кроме того, состоится прием депутатов 
города. Все желающие получить кон-
сультации специалистов должны при 
себе иметь паспорт или другой доку-
мент, удостоверяющий личность.

В связи с празднованием Дня на-
родного единства Почта России 

меняет график работы отделений. 3 но-
ября 2019 года во всех отделениях по-
чтовой связи установлен режим работы 
с сокращением продолжительности ра-
бочего дня на 1 час; 4 ноября 2019 года – 
выходной день. 

4 ноября в 14.00 вартовчан пригла-
шают присоединиться к окружно-

му флешмобу «Россией связаны на веки, 
Югрою сплочены», который состоится 
на площади Нефтяников. Жителям и го-
стям города предложат сделать фото на 
фоне тематического баннера, затем вы-
ложить снимки в свои социальные сети 
с хэштегом #мыедины. Кроме этого, 
Центр национальных культур подгото-
вил насыщенную программу. Жителей 
и гостей города поздравят творческие 
коллективы, со сцены прозвучат народ-
ные и эстрадные песни, композиции о 
России и Югре, для юных вартовчан бу-
дут работать игровые площадки. 

В нижневартовском районе завер-
шена навигация. Для организации 

транспортного сообщения с труднодо-
ступными населенными пунктами в рас-
писание движения рейсовых вертолетов 
на местных воздушных линиях внесены 
изменения. С 1 ноября все круглогодич-
ные маршруты из г. Ниж-невартовска в 
с. Корлики будут осуществлять проме-
жуточные посадки в с. Ларьяке и д. Чех-
ломей. Также в расписание воздушных 
судов будет включен рейс по маршруту 
Нижневартовск – Покур – Былино – Вам-
пугол – Нижневартовск с частотой дви-
жения по средам. Продажа билетов на 
авиарейсы осуществляется через кассы 
аэропорта г. Нижневартовска. Для полу-
чения дополнительной информации о 
движении воздушных судов необходи-
мо обратится в справочную аэропорта по 
телефонам: 49-21-75, 49-20-36. В период 
ледостава с 4 по 10 ноября будет ограни-
чено сообщение на паромных перепра-
вах через р. Обь в направлении п. Зай-
цева Речка и через р. Вах в направлении 
с. Большетархово. 

Пора подводить итоги
АКТУАЛЬНО

Алексей Лбов 
Юрий Ипполитов

В Нижневартовске выпал снег, а 
это значит, что сезон городского 

благоустройства и ремонта дорог прак-
тически закончился, ведь многие виды 
работ попросту нельзя (или крайне не-
желательно) проводить при минусовой 
температуре. Самое время поговорить о 
результатах. 

Сразу отметим, что это лето в Ниж-
невартовске стало, пожалуй, самым про-
дуктивным, за два последних десятиле-
тия. А может, и за больший срок. Во вся-
ком случае, что касается дорожного ре-
монта. Ведь благодаря национальному 
проекту «Безопасные и качественные 
автомобильные дороги» (БКАД) наш го-
род получил очень мощное финансиро-
вание. Более миллиарда рублей толь-

ко на один сезон и 17,5 километров го-
родских магистралей в качестве фрон-
та работ. Это в три с лишним раза боль-
ше, чем наш город тратил на те же цели 
в 2018 году, к примеру. 

Заместитель главы города, директор 
муниципального департамента ЖКХ 
Максим Коротаев сказал, что оценива-
ет работы по дорожному ремонту на 
«хорошо». По его словам подрядчики в 
целом справились, и ни единого муни-
ципального контракта сорвано не бы-
ло, что само по себе является прият-
ным фактом. Однако добавил, что на 
этом пути возникали трудности, и не 
все объекты приняты по сей день. Из 15 
участков ремонта два – еще в активной 
стадии (на улицах Интернациональной 
и 60 лет Октября), поскольку к качеству 
работ возникли нарекания и подряд-
чиков попросили их устранить. В бли-
жайшую неделю они должны закон-
чить свои труды и выти на этап прием-

ки. Асфальт на снег им укладывать не 
придется. С этим справились до насту-
пления холодов. 

Менее оптимистичным в оценке ито-
гов летней «благоустроительной» кам-
пании оказался заместитель председа-
теля думы Нижневартовска Сергей Зем-
лянкин. По его словам, нареканий к под-
рядчикам возникло очень много. И не 
только по дорогам, но и по многим дру-
гим объектам. В частности, по пласти-
ковым заборам на их обочинах, которые 
стали устанавливать в текущем году. 
Этот заказ городом не принят. По нему 
много вопросов, как и по качеству работ 
подрядных организаций в целом. 

- Не все подрядчики понимают, каким 
должно быть качество работ, какие тре-
бования к ним предъявляются. Нам не 
надо тяп-ляп делать. Нужен серьезный 
подход, – заметил Сергей Федорович. 

Окончание на 2 стр.



1 ноября 2019 г. № 402 ñòð. время. события. люди

МНЕНИЕ АВТОРА 

ГЛАВНОЕ – 
НЕ ПОТЕРЯТЬ БУКВУ! 

К р и э й т о р ы 
и инно-

ваторы или на-
следники Остапа 

Бендера – как пра-
вильно называть тех, кто 

собрались недавно в Ханты-Мансийске 
на втором окружном форуме по брэндин-
гу и маркетингу Югры? В этот вопрос я не 
вкладываю ничего обидного, ведь именно 
великий комбинатор стоял у истоков тер-
риториального брэндинга в нашей стране 
с разработанной им концепцией шахмат-
ного града Нью-Васюки. 

Всего на форуме выступили 14 спикеров 
из Югры и других регионов России. Про-
фессионалы своего дела, прославленные 
практики, представители туристического 
бизнеса, сферы дизайна и градострои-
тельства, сотрудники регионального пра-
вительства и т.д. Впрочем, представители 
практического направления были в мень-
шинстве. Теоретиков выступило больше, 
а их речи, порой, оказывались столь глу-
боки, что не всем из слушателей удалось 
воспринять силу полета мысли, а иногда и 
самого смысла выступлений... 

- Я, честно говоря, слушал некоторых и 
не понимал: а какое отношение это имеет 
к действительности? Было ощущение, что 
спикеры живут в собственном мире и, как 
минимум, имеют отдаленное понимание о 
реалиях жизни в регионе, о муниципаль-
ной службе, о привлечении инвестиций и 
любых практических вопросах, – заметил 
инсайдер «СЭ», работающий в органах 
местного самоуправления. 

- Мне понравился семинар. Понрави-
лась сама энергия спикеров. Их настрой. 
Но практических выводов я сделала очень 
мало. Возможно, потому что территори-
альный брендинг – тема для России отно-
сительно новая, и некоторым из ораторов 
недоставало живых примеров, – рассказа-
ла «СЭ» еще одна участница этого действа. 

Что до спикеров, то вот вам пара их ци-
тат, которые лично меня поставили в тупик. 
Если вы целиком осознаете их смысл, то, 
возможно, достигнете буддийского про-
светления – нирваны. 

«Мы подошли к той планке, когда будем 
формировать вот эту субъектность в лице 
именно ассоциации креативного класса», – 
заметил руководитель центра прикладной 
урбанистики Сургута Зверьков. Слово «при-
кладной» в названии его организации озна-
чает (по словарю) – имеющий практическое 
значение. Судя по цитате, и не скажешь. 

«Это не просто нетворкинг, обменяться 
визитками, это обмен позициями, компе-
тенциями, идеями. Наша задача – научить 
муниципалитеты генерировать эти идеи и 
выстраивать, упаковывать их в свой муни-
ципальный язык. Язык региональных и фе-
деральных программ», – сказал основатель 
сети центров прикладной урбанистики и 
обладатель еще десятка званий и регалий 
Святослав Мурунов. Как трактовать эти 
цитаты, думайте сами. Я – человек при-
земленный, совсем не полиглот, и из всех 
языков планеты владею лишь русским. 

Зато со слов участников семинара знаю 
другое. В Югре вскоре может появиться 
новое бюджетное учреждение, которое 
начнет координировать все вопросы ре-
гионального брэндинга и потихонечку тра-
тить бюджетные деньги. А еще появится 
нормативный документ о некой «креатив-
ной деятельности». Что это такое и с чем 
его едят, даже не спрашивайте. Подобные 
абстракции мне не по уму. Я понимаю лишь 
одно: чем прекрасней абстракция и выше 
цель, тем дороже она обходится. А пла-
тить, как обычно, нам с вами… 

Но не следовать веяньям времени ведь 
тоже нельзя. Главное помнить, что от вели-
кого до смешного – один шаг. А в обратном 
направлении – целая пропасть. И, ударив-
шись в креатив, важно сознавать, что, по-
теряв всего одну букву, «бренд» превраща-
ется совсем в другую сущность. 

Сергей ЖУРАВЛЕВ, 
корреспондент

 С – Стабильность 
КАПРЕМОНТ 

Арина Снегирева

С начала действия программы капитального ремонта, она стар-
товала в 2014 году, взнос на капремонт в нашем округе не по-

вышался ни разу. И пока рост платежа не планируется. Такое решение 
накануне принято департаментом ЖКК и энергетики Югры. Тарифы 
до 2021 года останутся на прежнем уровне. Ежемесячная плата рас-
считывается в зависимости от количества квадратных метров поме-
щения в многоквартирном доме и типа дома. Так, в 2020 году взнос, 
как и прежде, составит от 8,55 руб. за кв. метр для деревянных домов 
и до 13,85 руб. за кв. метр для панельных домов с лифтом. Стоит от-
метить, что при этом большинство регионов Российской Федерации 
в этом году в целях повышения финансовой устойчивости региональ-
ных программ повысили тарифы на капитальный ремонт. лопилфок

Тип многоквартирного дома
Минимальный размер взноса, 

рублей/1кв.м. жилого/нежилого 
помещения, руб.

Многоквартирный жилой дом 
в деревянном исполнении 8,55

Многоквартирный жилой дом 
в панельном исполнении без лифта 12,05

Многоквартирный жилой дом 
в панельном исполнении с лифтом 13,85

Иные многоквартирные 
жилые дома без лифта 10,75

Иные многоквартирные 
жилые дома с лифтом 12,35

Бюджет пополнят 
автолюбители и нарушители 
ФИНАНСЫ 

Семен Темнов

П роект нового бюджета принят единогласно. Традицион-
но главный финансовый документ в нашем округе социаль-

но ориентирован. Больше 70% всех средств региональной казны на-
правят на здравоохранение, образование, развитие человеческого 
капитала. Для повышения эффективности решения различных за-
дач департамент финансов внес предложения по изменению окруж-
ного закона о межбюджетных отношениях. Они предусматривают, в 
том числе, передачу на муниципальный уровень 20% транспортного 
налога, подлежащего зачислению в бюджет Югры, а также части де-
нежных взысканий, предусмотренных административным законода-
тельством. 

В бюджете в полном объеме обеспечены все социальные выплаты 
и гарантии жителям региона, на 3,8% предусмотрена индексация от-
дельных мер социальной поддержки, прожиточного минимума пен-
сионеров и детей, стипендий, расходов на оплату труда при прогно-
зируемом в 2020 году повышении цен на 3%. В ближайшие три года 
рост затрат на финансирование отраслей социальной сферы соста-
вит почти 10%. В целом объем расходных обязательств на 2020 год 
составил 248,8 миллиарда рублей, на 2021 год – 248,6 миллиарда ру-
блей, а на 2022 год – 253,7 миллиарда рублей.

Пора подводить итоги
АКТУАЛЬНО

Алексей Лбов    Юрий Ипполитов

Окончание. Начало на 1 стр.

Ч то и говорить, дров за лето наломали немало. На рекон-
струкции сквера Строителей, например, сменился под-

рядчик. Первый не справился, его пришлось отстранить, что 
изрядно сказалось на сроках. Проблемная ситуация и по ули-
це Кузоваткина, где должен был появиться новый пешеход-
ный тротуар. Контракт на исходе, фронт работ еще прилич-
ный, а представители коммерческой организации не явились 
на встречу с членами общественной палаты, которые контро-
лируют этот проект. Не все гладко и в первом микрорайоне, 
где идет сейчас Марафон благоустройства. Сроки реализации 
проекта истекают 10 ноября, и будут ли они соблюдены, пока 
неясно. По словам жильцов микрорайона, несколько груст-
ных узбеков укладывают там тротуарную плитку прямо по-
верх смеси песка со снегом, и особой спешки в их действиях 
не видно. 

Как бы то ни было, но оба наших собеседника согласились 
в одном. Федеральный закон № 44 «О контрактной системе в 
сфере закупок…» нуждается в пересмотре, ведь именно из-за 
него возникает большинство проблем в сфере реализации му-
ниципального заказа. Подрядчики порой сначала сбивают це-
ны на торгах, а потом оказываются не в состоянии выполнить 
работы вовремя и без замечаний. А выгнать нерадивую фир-
му с объекта сложно. Это целая эпопея: расторжение контрак-
та, новый конкурс, потерянное время. При этом именно вре-

мя во многих ситуациях – это ключевой фактор, поскольку це-
левое финансирование нужно освоить в заданные сроки. Эти 
деньги – карета Золушки, которая 1 января может превратит-
ся в тыкву. А тыквы городу ни к чему. Дороги, скверы, здания 
– куда нужнее.
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СУД ДА ДЕЛО

МИЛЛИОН ЗА ВЫХОДНЫЕ

Т акую сумму подарили мошен-
никам 15 жителей Югры. Точ-

нее, немногим меньше миллиона – 
860 тысяч рублей. Как сообщили в 
пресс-службе УВД округа, почти все 
преступления были совершены дис-
танционно. Силовики констатиру-
ют, что в числе пострадавших были 
жители шести муниципалитетов ре-
гиона, в том числе несколько вар-
товчан. В основном жертвами афе-
ристов стали женщины среднего и 
пожилого возраста. Мошенники в 
большинстве случаев представля-
лись сотрудниками банков и пред-
лагали услуги финансовых органи-
заций.

В четырех случаях, описанных ве-
домством, югорчане лишились де-
нег после размещения объявлений на 
сайте «Авито». В частности, у жите-
ля Ханты-Мансийска под предлогом 
аренды квартиры были похищены 
30 тысяч рублей, у вартовчанки – бо-
лее 24 тысяч рублей. Подобные слу-
чаи происходят в нашем городе поч-
ти ежедневно. 

«ДЕНЬ ЖЕСТЯНЩИКА» 
ПРОШЕЛ СПОКОЙНО

В минувшие выходные в горо-
де не обошлось без аварий. 

Первое дорожно-транспортное про-
исшествие произошло в субботу, 26 
октября, около 14 часов по улице Ави-
аторов. Водитель «Лады» въехал в 
«Тойоту». В результате два человека 
получили телесные повреждения. 

В тот же день вечером в районе до-
ма № 12а по улице Ленина водитель 
за рулем «Инфинити» допустил на-
езд на пешехода, который переходил 
проезжую часть в запрещенном пра-
вилами месте. Пострадавшего с ме-
ста аварии госпитализировали для 
оказания экстренной медицинской 
помощи. Еще один такой случай про-
изошел во вторник на проспекте По-
беды. 10-летний паренек перебегал 
дорогу вне зебры и попал под колеса 
внедорожника.

Кстати, в понедельник и втор-
ник этой недели на дорогах Нижне-
вартовска был жуткий гололед, но 
сотрудники пресс-службы ГИБДД 
города, отмечают, что на ситуации 
с аварийностью это почти не сказа-
лось. Судя по всему, большинство во-
дителей Нижневартовска успели во-
время «переобуть» свои транспорт-
ные средства.

НАСИЛЬНИКА ЗАДЕРЖАЛИ. 
СЯДЕТ НАДОЛГО

Н а минувшей неделе весь Ниж-
невартовск был взбудоражен 

случаем, произошедшим на улице 
Ханты-Мансийской. В вечернее вре-
мя насильник напал на горожанку 
и затащил ее в ближайший подъезд 
жилого дома, где нанес женщине не-
сколько сильных ударов, изнасило-
вал ее, а потом еще и обокрал, забрав 
сотовый телефон. 

По факту произошедшего было воз-
буждено уголовное дело, за которое 
взялись сотрудники Следственного 
комитета. В итоге уже в понедельник 
подозреваемый в преступлении был 
задержан, а в качестве меры пресече-
ния для него суд выбрал взятие под 
стражу. Правонарушителем оказался 
21-летний парень, который, по дан-
ным редакции «СЭ», уже имел неод-
нократные приводы в полицию и от-
личался не слишком сдержанным по-
ведением. 

Если вина молодого человека будет 
доказана, то он отправится за решет-
ку лет так на 8-12. Ему инкриминиру-
ют сразу несколько статей Уголовно-
го кодекса. 

Учись, студент! Энергетиком будешь
ПРОФЕССИЯ

Пресс-служба АО «Горэлектросеть» 
Юрий Ипполитов

В октябре сотрудники АО «Горэлектросеть» посвятили 
немало времени нижневартовской молодежи, чтобы 

помочь нынешним школьникам и студентам определиться с 
будущей профессией, рассказать им о плюсах работы в энер-
гетической отрасли. 

К примеру, в субботу, 27 октября, заместитель генераль-
ного директора по развитию и реализации услуг АО «Гор-
электросеть» Данила Шейнов выступил перед старшекласс-

никами в здании НВГУ. Встреча «PROFPARTY» была посвящена 
знакомству с востребованными специальностями и организо-
вана профклубом «Vместе». Данила Шейнов рассказал ребя-
там о перспективах развития энергетики и требованиях к на-
чинающим профессионалам. А также, опираясь на свой руко-
водящий опыт, о том, выпускники каких вузов наиболее ин-
тересны предприятиям Нижневартовска. Заканчивая свою 
речь, Данила Александрович отметил, что любому специали-
сту важно уметь принимать самостоятельные решения и по-
стоянно учиться, не ожидая подсказок со стороны.

Неделей ранее состоялась экскурсия студентов Нижне-
вартовского политехнического колледжа на объект «Гор-
электросети». Встреча прошла в рамках акции «Неделя без 
турникетов», цель которой – формирование ранней профо-
риентации молодежи и повышение престижа рабочих и ин-
женерных профессий. Студентов принимали специалисты 
второго сетевого района АО «Горэлектросеть» под руковод-
ством Павла Радионова. Ребята посетили подстанцию 35/10 кВ 
«Юбилейную», ознакомились с основными направлениями де-
ятельности предприятия, работой промышленного оборудо-
вания. Особое внимание энергетики уделили соблюдению тех-
ники безопасности во время работы. Благодаря этой встрече 
студенты получили представление о практическом использо-
вании знаний в производстве и убедились в раз-умном выбо-
ре профессии, ведь труд электромонтера всегда востребован.

Главный инженер АО «Горэлектросеть» Николай Бугаев 
подчеркнул, что предприятие открыто для молодежи. Группы 
студентов и школьников несколько раз в год посещают раз-
ные энергообъекты «Горэлектросети» с экскурсиями, так как 
энергетики заинтересованы в привлечении на предприятие 
новых, хорошо обученных специалистов.

В Нижневартовске появится 
долгожданный сквер Матери

ПЕРСПЕКТИВА

Сергей Журавлев 
Эскиз проекта из архива редакции

«К акой-какой матери?», – спро-
сят те, кто любит литератур-

ную классику. «Обычной, – ответим мы. 
– С коляской, недосыпом и знающей наи-
зусть все песни из популярных в послед-
ние годы мультфильмов». 

Если же говорить серьезно, то Нижне-
вартовск на днях подписал инвестици-
онное соглашение сразу с нескольким 
предприятиями, которые обязались по-
мочь в возведении этой рекреационной 
зоны на перекрестке улиц Таежной и 
Мусы Джалиля. 

Компании «Северавтодор», «ВОРТ», 
«Городское освещение» и завод «Прес-
сплиткам» берут на себя расходы, свя-
занные с приобретением необходи-
мых материалов и выполнением работ 
по благоустройству территории. На-
чать мероприятия планируют в июне 
2020 года. При благоприятном исходе 
событий уже осенью следующего года 

мы сможем оценить полученный ре-
зультат. 

Впрочем, загадывать – дело неблаго-
дарное. Разговоры о строительстве это-
го объекта ведутся еще с 2017 года и с 
тех пор, собственно, не прекращаются. 
В качестве ориентировочных дат нача-

ла работ называли 2018 и 2019 годы, но 
не сбылось. Причина, по словам наших 
инсайдеров, в том, что проект оказался 
слишком затратен для первого найден-
ного мэрией инвестора, а без его денег 
начать стройку было невозможно. При-
шлось искать новых. 

«Югра-Самотлор» обыграла «Факел» 
СПОРТ

Пресс-служба ВК «Самотлор»

Н ижневартовская «Югра-Самотлор» 
во втоом туре Чемпионата Рос-

сии по волейболу (Суперлига Пари-
матч) обыграла «Факел» из Нового Урен-
гоя 3:2 (25:23, 19:25, 25:20, 18:25, 15:13). 
Это был стартовый матч турнира в сто-
лице Самотлора и волейболисты смогли 
порадовать своих многочисленных бо-
лельщиков, среди которых был и глава го-
рода Василий Тихонов, интересной игрой 
и приятным результатом. Интересно, что 
это уже четвертая подряд победа вартов-
чан над более титулованной командой с 
Ямала. В прошлом сезоне «Факел» выи-
грал бронзовые медали Суперлиги. И все 
четыре встречи завершились со счетом 
3:2. Самым результативным игроком в со-
ставе нашей команды стал диагональный 
Виталий Папазов. Он набрал 15 очков.

Теперь «Югра-Самотлор» отправляет-
ся в выездное турне. Следующий матч в 
Нижневартовске состоится 20 ноября.
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Руслан Хузин: «Мы все могли бы 
Депутат городской Думы Руслан Хузин из тех, чьи интервью и выступле-

ния в СМИ всегда интересны. Но муниципальные средства массовой инфор-
мации не очень-то жалуют его своим вниманием. Мы решили поинтересо-
ваться у народного избранника, почему так происходит и с каким багажом 
достижений он завершает третий год своего депутатства. О том, кто не же-
лает, чтобы избиратели видели отчеты городских парламентариев, почему 
конфликты исполнительной и представительной властей прячут от публики 
и можно ли сделать местную политику менее скучной, читайте в интервью 
с депутатом Думы города Нижневартовска от избирательного округа № 9 
Русланом Ильдаровичем ХУЗИНЫМ.

Юрий Андреев

- Руслан Ильдарович, три 
года депутаты шестого созы-
ва городской Думы исполня-
ют свои полномочия. Но все 
эти три года практически ни-
кто из них не публикует отче-
ты о своей работе. В соответ-
ствующем разделе на сайте 
муниципалитета висит един-
ственный двухстраничный 
документ – статистический 
отчет о количестве обраще-
ний за 2017 год. И все. Почему 
так происходит?

- Я бы не сказал, что депу-
таты совсем не отчитывают-
ся. Выходят интервью, статьи 
в СМИ. Почему форма публич-
ного документа на сайте такая 
невнятная, мне трудно судить. 
Может быть, дело в отсутствии 
традиций: у нас ведь и преды-
дущие созывы не публикова-
ли подробных отчетов. Обидно 
лишь, что, судя по всему, боль-
шинство депутатов такое по-
ложение устраивает: это ведь 
удобно, когда не надо форму-
лировать, какую, собственно, 
пользу ты принес на этом по-
сту. Уверен также, не все кол-
леги согласны с таким положе-
нием вещей, но знаю: изменить 
что-то довольно сложно.

Расскажу о своем опыте. По-
сле первого года исполнения 
депутатских полномочий, мы с 
моими помощниками подгото-
вили и издали 30-страничную 
цветную брошюру – подробный 
отчет о результатах за год. По-
нятно, что я сделал все за свой 
счет и не обращался в Думу за 
финансированием. У нас и прак-
тики такой нет. Мы печатаем 
все больше поздравительные 
открытки, наградные блан-
ки, календарики и юбилейные 
альбомы. Но когда я направил 
свой отчет в PDF-файле пред-
седателю Думы с просьбой раз-
местить его на муниципальном 
сайте в сети интернет, то по-
лучил отказ. Мотивировка: все 
должны быть в равных услови-
ях, раз никто такие красивые и 
содержательные отчеты не раз-
мещает на сайте, то и вам, Рус-
лан Ильдарович, негоже. Де-
скать, форма отчета утверж-
дена Думой – таблица, четыре 
цифры и этого достаточно. На-
верное, такая логика не лишена 
оснований, и сайт Думы не сто-
ит превращать в место, на ко-
тором депутаты соревнуются в 
креативности отчетов. Но тог-
да предложите альтернативу! 
По мне – уж лучше такое сорев-
нование, чем полный вакуум. 

- И как же Вы отчитывае-
тесь перед избирателями?

- Всеми доступными спосо-
бами. Уже упомянутая поли-
графия, брошюры, буклеты, 
страничка в социальной сети 
Facebook, встречи в коллекти-
вах, дворовые встречи. Как ми-
нимум два раза в год – в начале 
июня и в конце декабря я «выхо-
жу в люди» – мы проводим тра-
диционные дворовые праздни-
ки на территории округа: в 10, 
10А микрорайонах и в квартале 
Северном. Летом это акция «Со-
седи», приуроченная к Дню за-
щиты детей, зимой – открытие 
елки и горок, которые мы зали-
ваем возле 29-й школы, во дво-
ре домов по улицам Интернаци-
ональной, 49 и Чапаева, 93. По-
ка детвора играет, мы общаем-

ся с родителями. Иногда люди 
на улице останавливают: «Ой, 
Вы же депутат, ну-ка расскажи-
те, над чем работаете?». Также 
отчитываюсь перед теми, кто 
обращается в мою депутатскую 
приемную. А дальше, как гово-
рится, сарафанное радио ра-
ботает. Но если рассматривать 
ситуацию в целом, то пробле-
ма информирования граждан о 
результатах работы Думы сто-
ит весьма остро. Увы, в оди-
ночку тут ничего не изменишь. 
Нужна системная работа, взаи-
модействие в команде.

- Но в социальных сетях 
есть страницы Думы. Там, 
вроде бы, постоянное инфор-
мирование идет. Вы не ис-
пользуете эти каналы?

- Скорее, они не используют 
меня. Едва ли припомню слу-
чай, когда из пресс-службы по-
интересовались, о чем можно 
рассказать. Информирование 
идет, да. Но больше о том, что 
происходит на заседаниях Ду-
мы и комитетов, в том числе вы-
ездных. Акцент – не на пробле-

мы, которые мы решаем, а на се-
бя любимых: «Вот депутаты по-
ехали, вот с простым человеком 
пообщались, вот ногой бордюр 
попинали…». Меня иногда тоже 
упоминают, за компанию. 

А вот что действительно по-
лезное делает пресс-служба, – в 
рамках проекта «Районы, квар-
талы» на муниципальном те-
левидении выходят програм-
мы о работе депутатов. С моим 
участием тоже была передача, 
ставшая своеобразной формой 
отчета. Сегодня ее можно по-
смотреть на странице «Прием-
ная депутата Руслана Хузина» в 
соцсети Facebook.

За словом – дело

- И чего же удалось до-
стичь, какие наказы избира-
телей выполнить за три года 
работы?

- На улице Северной появил-
ся пешеходный переход воз-
ле автоцентра «Фольксваген». 
Вдоль проезда внутри кварта-
ла Северного теперь есть тро-

туар, поперек – пешеходный пе-
реход через проезжую часть. 
Во дворе по улице Интернаци-
ональной, 49 установлен тур-
никовый комплекс и обновле-
но оборудование детской пло-
щадки. Подняли уровень доро-
ги на проезде между домами по 
адресам: улица Северная, 60 и 
улица Северная, 60б, прочисти-
ли сток, чтобы уходила вода – 
там постоянно были лужи. От-
сыпали асфальтовой крошкой 
парковочные места вдоль дома 
по улице Северной, 56, людей 
больше не будут штрафовать 
за парковку там, где однажды 
был газон, но по факту от него 
уже ничего не осталось. Сейчас 
там рядом с тротуаром дела-
ют нормальную зеленую зону, 
чтобы не было грязи. Два с по-
ловиной года шла битва за ре-
монт внутриквартального про-
езда между магазином «Монет-
ка» и домом на улице Нефтя-
ников, 88а. Этой весной прове-
ли конкурс, но подрядчик на-
чал работы на объекте лишь в 
конце сентября. К сожалению, 
закончить до выпадения снега 

не успели. Как такое допустило 
управление капстроительства, 
мне трудно судить. Новый срок 
сдачи – июль 2020 года. Но объ-
ект будет введен, а значит, на-
каз избирателей выполнен. 

Поставили ограждение вдоль 
тротуара у средней школы № 
29. В самой школе сделали ре-
монт актового зала, подваль-
ных помещений. Это только в 
сфере благоустройства и ЖКХ 
основные моменты. Много было 
депутатской работы по индиви-
дуальным обращениям: кому-
то оказана помощь в отстаива-
нии жилищных прав, кому-то 
помогли разобраться со льгота-
ми... Всего в депутатской прием-
ной, которая у меня работает в 
постоянном режиме, за три года 
побывали 297 человек. Если до-
бавить обращения лично ко мне 
по телефону, минуя помощни-
ков, будет еще примерно поло-
вина от этой цифры. Наверное, 
это не так много, как у более 
опытных депутатов или руко-
водителей Думы. Но это – чест-
ные показатели, без приписок. 
Я стараюсь помочь каждому. В 
конце концов, важна не стати-
стика, а качество работы.

- Судя по перечисленному, у 
Вас и статистика неплохая…

- В целом, да, достижений до-
вольно много. Но скажу чест-
но: меньше, чем хотелось бы, да 
и реализованы они иногда не с 
тем качеством и практически 
всегда не так быстро, как пла-
нировалось. Объясню, почему. 
Когда я стал депутатом, неко-
торые коллеги признавались, 
что мне завидовали. Я прошел 
весь округ, постучался в каж-
дую квартиру, и в результате у 
меня был на руках четкий план, 
составленный вместе с людь-
ми: тут сделать тротуар, тут до-
бавить пешеходный переход, 
тут заасфальтировать стоянку, 
тут благоустроить внутриквар-
тальный проезд, тут яму зако-
пать, тут лужу ликвидировать, 
тут скамейку поставить, тут 
убрать бесхозный автохлам, ме-
шающий соседям, тут детскую 
площадку подремонтировать, 
футбольное поле обустроить и 
так далее. Казалось, надо толь-
ко обратить внимание чинов-
ников на эти задачи, заставить 
их работать, и все решится. Но 
на практике все не так. Я же де-
путат от ЛДПР. А значит, инте-
ресы людей все-таки вторичны 
по отношению к политическим 
интересам нашего городского и 
окружного руководства. Вклю-
чается «динамо-машина»: де-
путат от оппозиции не должен 
работать успешно! Вдруг люди 
поймут, что КПД депутатов от 
оппозиции значительно выше? 
Решение вопросов нужно затя-
гивать, успехи – замалчивать. 
Палки в колеса ставят порой да-
же те, от кого совсем не ждешь. 
В результате то, что некоторым 
депутатам от «Единой России» 
дается посредством одного 
звонка, для меня превращает-
ся в многомесячные переписки, 
«случайную» потерю корре-
спонденции, череду бесполез-
ных совещаний. Бюрократиче-
ская машина Нижневартовска 
работает медленно и непродук-
тивно. За время, которое ухо-
дит на решение одного вопроса, 
можно было бы решить два или 
три. Не только я, все депутаты 
могли бы работать эффектив-
нее, если бы чиновники подо-
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работать более эффективно» 

бающим образом делали свою 
часть работы. А у нас сплошь и 
рядом такое отношение, будто 
мы враги друг другу. Хотя обе 
ветви власти должны действо-
вать в интересах людей.

Достучаться до верхов

- То есть, это специальная 
такая установка, Вы считае-
те? Хузина «динамить»? 

- Не совсем так. Есть прямая 
установка или нет, я не знаю. 
Скорее, это само устройство бю-
рократической махины. Испол-
нители, подчиненные, замести-
тели стараются угадать, чего 
от них ждет первое лицо и пы-
таются выслужиться даже без 
получения «вводных». Каждый 
думает: «Если я сделаю подлян-
ку депутату от ЛДПР, мне за это 
точно ничего не будет, а может, 
и похвалят при случае». В ито-
ге задаешь в письмах один во-
прос, а ответ получаешь на дру-
гой. Просишь точные цифры, а 
получаешь расплывчатые фор-
мулировки. Вносишь предло-
жения в повестку комитетов – 
отклоняют с какими-то неубе-
дительными мотивировками. 
Сроки ответов могут нарушать-
ся. А в последнее время некото-
рые чиновники просто не отве-
чают на мои запросы. По факту 
– неуважение к Думе и статусу 
депутата. И что прикажете де-
лать? Тратить время на жало-
бы руководству Думы не хочет-
ся, я пробовал, но, видимо, у ме-
ня мундир «не той» партии. Его 
честь защищать необязатель-
но. Поначалу я пытался апелли-
ровать к главе города. Но вско-
ре понял, что он почти во всех 
конфликтах встает на сторону 
подчиненных.

- Ну, это же нормально, ког-
да Вы конфликтуете с члена-
ми его команды…

- Да, но беда в том, что ко-
манда иногда все же оказыва-
ется не совсем права, и в итоге 
подставляет своего «капита-
на». Яркий пример – програм-
ма инициативного бюджети-
рования. Как только она бы-
ла принята, стали очевидны 
ее недостатки, и нетрудно бы-
ло предположить, что в приня-
том виде эта программа может 
стать инструментом латания 
дыр в финансировании муни-
ципальных учреждений. Так и 
получилось: «народный бюд-
жет» стали направлять не на 
создание общеполезных объ-
ектов – скверов, спортивных 
площадок, – как это делается 
во многих других регионах, а 
на замену унитазов в школах 
и детских садах. Это делать, 
конечно, тоже необходимо, но 
для того существуют другие 
механизмы. Почти два года 
мы спорили с этой системой. Я 
был не одинок, постепенно ме-
ня поддерживали все больше 
депутатов. Сейчас программу 
меняем. 

Три года нового главы

- 25 октября исполнилось 
ровно три года с того дня, 
когда вы, депутаты Думы 
Нижневартовска, своим го-
лосованием избрали Василия 
Тихонова новым главой го-
рода. Как Вы оцениваете его 
деятельность и считаете ли, 
что в Нижневартовске полу-
чилась эффективная связка, 
тандем представительной и 
исполнительной властей в 
интересах горожан?

- Я считаю, что беда практи-
чески всех муниципалитетов 
ХМАО – Югры в стремлении к 
демонстрации внешнего един-
ства исполнительной и пред-
ставительной властей. Мы бо-
имся публичных конфликтов. 
Спорить можно, но по каким-
нибудь пустякам: не в тот цвет 
покрасили дорожные огражде-
ния, например. А дискуссию по 
той же концессии – утаиваем, 
на комитеты Думы журнали-
стов с камерами не пускаем. Не-
ужели не понятно, что полити-
ка без конфликтов скучна, а по-
рой даже неконструктивна? Ис-
тина рождается не в молчании, 
а в спорах. 

Мы становимся не интересны 
людям – и депутаты, и мэр со 
своей командой. Когда вокруг 
сплошной «одобрямс», разре-
зание ленточек и совместные 
фотосессии депутатов с чинов-
никами, зачем гражданину ин-
тересоваться городскими про-
блемами? Зачем ходить на вы-
боры? Вот все огорчаются, что 
была низкая явка на дополни-
тельных выборах в 11 микро-
районе. Но никто не задается 
вопросом: «Почему?». Я думаю, 
вполне возможно, что это про-
сто отражение того, что лю-
ди не понимают, зачем нужны 
депутаты, всегда голосующие 
«за» любое предложение ад-
министрации. Конфликты, по-
лемика, столкновение мнений 
– обязательное условие разви-
тия по нормальному пути. Но у 
нас все это уходит в непублич-
ную плоскость, в закулисье. 

Поэтому мой ответ на 
ваш второй вопрос: нет, в 
Нижневартовске пока нет эф-
фективного взаимодействия 
исполнительной и представи-
тельной властей. Депутатам 

расставлены «флажки», за ко-
торые выскакивать нежела-
тельно, и большинство готово с 
этим мириться. Плюс есть мас-
са невидимых конфликтов. На-
пример, когда ветви власти со-
ревнуются за авторство какой-
нибудь популистской инициа-
тивы: «Это мы, а не вы придума-
ли». Со стороны смешно, но это 
на полном серьезе происходит.

Что касается первого вопро-
са, он, конечно, слегка прово-
кационный. Я отношусь к Ва-
силию Владимировичу с ува-
жением и думаю, что по неко-
торым направлениям за вре-
мя его руководства есть явный 
прогресс. Действующий гла-
ва более открыт, чем его пред-
шественники, требует от сво-
их подчиненных активно ин-
формировать жителей города 
о планах и делах администра-
ции. Это все – плюсы.

Но есть и минусы. Он собрал 
достаточно грамотную коман-
ду исполнительной власти. Но 
сам, видимо, настолько в ней 
уверен, что не считает нужным 
прислушиваться к критике. И в 
итоге чиновники подменяют и 
представительную власть. Гла-
ва города, судя по всему, пола-
гает, что депутаты для него – 
не самый необходимый канал 
обратной связи с населением, 
а настроения людей и так кри-
стально прозрачны. Но для ме-
ня очевидно, что это заблуж-
дение. Доверяя все своим заме-
стителям, Василий Владимиро-
вич Тихонов, порой, сам не за-
мечает, как отрывается от на-
рода. А ведь когда людям при-
ходится почувствовать на се-
бе все прелести местной бюро-
кратии, недовольство, как пра-
вило, фокусируется вовсе не на 
замах, а лично на главе горо-

да. Мы, депутаты, могли бы по-
мочь держать руку на пульсе 
общественного мнения, но все 
острые вопросы обсуждаются 
на думских комитетах. Именно 
там можно «поймать нерв» ре-
альной городской жизни, а гла-
ва приходит только на итого-
вые заседания. 

Но страна меняется, и округ 
меняется, и город. Люди хотят 
уже не рапортов о гигантских 
показателях местного бюдже-
та и рекордных тратах на «со-
циалку», а банального улучше-
ния жизни, внимания к их мне-
нию, уважительного к себе от-
ношения. Мы уже видели это 
в Нижневартовске в ходе об-
щественных дискуссий о кон-
цессии, о строительстве хра-
ма. Действовать по принципу 
«собака лает, а караван идет» 
уже нельзя. Это может очень 
плохо закончиться для всех. 
А для исполнительной власти 
на местах – в первую очередь, 
так как ответственность за об-
щественное спокойствие на 
территории по действующим 
«правилам игры» целиком воз-
лагается на градоначальни-
ков. Думая, как угодить губер-
натору и правительству, нель-
зя игнорировать настроения 
горожан. Людям нужны не ло-
зунги об открытости власти, 
а простой и честный диалог. 
Простите за выражение, обла-
жались – признайте. Недора-
ботали – исправьте. Вас крити-
куют – прислушайтесь. Не на-
до делать вид, что мы живем 
в идеальном городе, над кото-
рым круглые сутки сияет не-
фтяное солнце. Это не так. Во-
круг полно проблем. Все они 
решаемы, но для начала нужно 
научиться признавать их на-
личие…

Было 
и стало.

Один из наказов, выполненных 
Р. Хузиным. Депутат сумел убедить 

управляющую компанию поднять уровень 
дорожного полотна на внутриквартальном 

проезде между домами № 60 и 60б по улице Се-
верной. После дождя не стало глубоких луж.

В повседневной работе депутатов партийные противоречия отступают на второй план. 
На фото: депутат от ЛДПР Руслан Хузин и «единороссы» Алексей Березин и Николай Книжников. За три года работы на личном приеме у депутата Хузина побывали 297 человек.
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В ожидании тепла
Ольга Сорокина 
Юрий Ипполитов 

Т ри котла мощностью 17,5 МВт 
установили в будущей газо-

вой котельной в квартале В-5 в Ниж-
невартовске на минувшей неделе. С на-
чала года важный социальный объект 
в районе улицы Нововартовская строит 
АО «Горэлектросеть», сейчас здесь воз-
водят стены и крышу.

Растущее здание все чаще приковы-
вает взгляды тех, кто проезжает по Но-
вовартовской или живет в домах на-
против. Чтобы ответить на вопросы го-
рожан, кто и что здесь строит, энерге-
тики и представители муниципалите-
та пригласили журналистов на строй-
площадку. 

- Новая котельная позволит разви-
вать Восточный планировочный район 
вплоть до озера Эмтор. Она сможет обе-
спечить теплом десять новых микро-
районов и частично дома Старого Вар-
товска. Планируется, что в первую оче-
редь тепло будет подано в новый спор-
тивный комплекс на 5 000 мест и в дру-
гие социально значимые объекты. Ко-
тельная будет расположена на пере-
крестке улиц Фармана Салманова и Но-
вовартовской, ее будут окружать жилые 
дома разной этажности, – рассказывает 
начальник Управления архитектуры и 
градостроительства администрации 
Нижневартовска Станислав Чеботарев. 

Цель проекта «Котельная в кварта-
ле В5» – стабильное централизованное 
снабжение теплом потребителей Вос-
точного планировочного района за счет 
средств инвестора. Автоматизирован-
ная газовая котельная с наружными се-
тями инженерного обеспечения позво-

лит активно расширять жилую часть 
города за улицей Ханты-Мансийской и 
обеспечит потребителей теплоснабже-
нием высокого качества в соответствии 
с современными стандартами. Напом-
ним, строительство объекта началось 
в первом квартале текущего года и уже 
в марте энергетики активно осваива-
ли площадку. Болотистый участок был 
расчищен и подготовлен к дальнейшим 
работам. Подрядчик ЗАО «Горсвет» по-
строил фундамент здания и трансфор-
маторную подстанцию. 

- Сейчас полностью собран металло-
каркас здания котельной и дымовой 
трубы, смонтированы три котла, а все-
го их будет шесть. До конца этого года 
завершится монтаж сэндвич-панелей 
по фасаду здания. Это позволит вести 
работы внутри объекта независимо от 
погодных условий. Также планируется 
смонтировать теплообменники, часть 
насосного и емкостного оборудования. 
Строительство объекта ведется за счет 
средств АО «Горэлектросеть» в соответ-
ствии с графиком производства работ. 
Ввод объекта в эксплуатацию заплани-
рован в 2020 году, – говорит начальник 
службы заказчика АО «Горэлектросеть» 
Владимир Алексеев. 

Отметим, что газовые котельные – 
наиболее популярный вид отопитель-
ных систем во всем мире. Установка та-
кого объекта дает высокий экономиче-
ский эффект и позволяет избежать те-
пловых потерь. Он надежен в эксплуа-
тации и является экологически чистым 
источником получения тепла и горяче-
го водоснабжения. При установке при-
боров учета газа, воды, электроэнергии 
в газовой котельной можно вести кон-
троль за потреблением ресурсов. 

Сейчас рабочие общивают каркас здания сендвич-панелями и возводят крышу...

Шесть таких котлов обогреют новые микрорайоны.

Пока на участке работает спецтехника... 

...Через месяц эти работы должны быть завершены.

...Но совсем скоро начнется монтаж оборудования в теплом корпусе.
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АНЕКДОТЫ

- Назовите синоним к слову «человеч-
ность».

- Птеродактиль.
- Почему «птеродактиль»? Они же вы-

мерли.
- Вот и я о том же…

***
- Дорогой, купи мне новый телефон.
- А как же тот, другой, который у те-

бя есть?
- А другой купит мне шубу.

***
Если вы не можете найти ребенка в 

доме, отключите Вай-Фай, и он найдет 
вас сам в течение минуты.

***
Переговоры полицейских по рации:
- Вы по вызову подъехали? Что там?
- Да бытовуха. Муж вернулся домой и 

прошел в обуви по только что вымыто-
му полу. Жена его несколько раз сково-
родой ударила. Насмерть.

- Орудие убийства изъяли? Труп сфо-
тографировали?

- Тут это… Пол не высох еще. Мы в 
подъезде ждем.

***
- Оля, там в холодильнике был торт. 

Где он?
- Я съела один кусочек.
- Хорошо. А остальные кусочки где?
- Я не резала…

***
- Милый, а ты меня любишь?
- Конечно, дорогая.
- А как?
- Как ни странно...
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Овен. На этой неделе у вас появятся новые деловые партнеры или кол-
леги, так что готовьтесь налаживать связи и искать точки соприкосно-
вения. Удача обещает сопутствовать вам в личной жизни. Первая поло-
вина будет полна интересных и даже загадочных встреч.
Телец. Личное обаяние позволит вам наладить необходимые партнер-
ские отношения. Прошлые заслуги позволят вам открыть достаточно 
перспективное дело или завершить важный проект. В середине недели 
вероятны поездки, впрочем, желательно далеко от дома не уезжать.
Близнецы. На этой неделе в делах профессиональных вам потребу-
ется неожиданный подход и хорошая реакция на изменение ситуации. 
Зато вы сможете рассчитывать на быстрые результаты и большую при-
быль. Звезды советуют вам расслабиться.   
Рак. Неделя обещает массу серьезных дел, в ваших интересах занять-
ся ими плотно. Не исключено, что вам предстоит выслушать чьи-то от-
кровения, сохраните услышанное, да и сам факт такого разговора, в 
тайне – вам будут признательны.
Лев. На этой неделе вам необходимо твердо встать на ноги и начать 
масштабное наступление практически во всех жизненных сферах. Сей-
час не время лениться и проявлять апатию. Поддержка начальства или 
вышестоящих инстанций позволит избавиться от интриг коллег. 
Дева. На этой неделе важным моментом окажется простое человече-
ское общение. Не пытайтесь никого использовать, никем манипулиро-
вать. Просто уделите должное внимание окружающим людям и новой 
информации. Не стоит планировать серьезные дела и встречи. 
Весы. Вы великолепно выглядите, вы на пике своей формы. Так что есть 
реальная надежда, что удача от вас нынче не отвернется. Вероятны кон-
структивные и многообещающие деловые встречи. Они, если повезет, 
откроют перед вами новые заманчивые перспективы. 
Скорпион. На этой неделе вас ждут успех и прибыль. Все ваши планы 
и начинания будут удачными. Из любой ситуации вы сможете извлечь 
пользу для себя, например, осуществить перемены, которые давно на-
зрели. Старайтесь не терять самоконтроль.
Стрелец. На этой неделе не стоит преувеличивать своих возможно-
стей, а также не стоит рассчитывать на серьезную помощь со стороны. 
Лучше даже несколько занизить требования к себе, в этом случае вам 
удастся избежать разочарований и конфликтов.
Козерог. Эта неделя пройдет под знаком остроумия и дара убеждения 
– вы легко добьетесь желаемого, если действительно этого захотите. 
Внимание окружающих будет притягиваться к вам чуть ли не помимо их 
воли, потому важно не разочаровать тех, кто вам и в самом деле нужен.
Водолей. На работе вас может закружить вихрь неотложных и доволь-
но муторных дел. В понедельник и пятницу будут удачными поездки и 
командировки. Важные встречи во вторник и серьезные переговоры в 
среду могут принести ожидаемые результаты. 
Рыбы. В начале недели возможно разочарование в ком-то из близких 
людей, но это не повод для расстройства. Внезапный звонок, и вы уже 
сияете от счастья. Четверг и пятница – почти идеальные дни для того, 
чтобы заняться подготовкой и реализацией серьезных планов.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 4 по 10 ноября 2019 г.

Не говорить, а слушать: 
в интернет-магазине МегаФона выросли заказы наушников

С отрудники интернет-магазина Ме-
гаФона принимают в среднем 100 

заказов каждый день. Тренд последних 
месяцев – увеличение спроса на наушни-
ки и гарнитуры, по сравнению с прошлым 
годом он вырос в 1,5 раза. 

«Уральцы все больше отправляют и 
слушают аудиосообщения в мессендже-
рах, смотрят видеоконтент – и все это в 
режиме нон-стоп. Это влияет на запросы 
потребителей. И сегодня, помимо смарт-
фонов, ходовой товар – наушники и гар-
нитуры. Мы также ждем увеличения та-
ких заказов к новому году», – отмечает 
директор МегаФон Ритейл на Урале Алек-
сей Быков. 

Второй тенденцией стала покупка то-
варов с телефона. Посетители интернет-
магазина предпочитают выбирать 
устройства и аксессуары здесь и сейчас. 
Две трети покупок (61%) были просмо-
трены и оформлены с помощью мобиль-
ного телефона, что на 11% больше про-
шлого года. 36% заказов поступают с ком-
пьютера, остальные приходятся на план-
шеты. 

С начала года женщины (43%) при-
близились к мужчинам (57%) в мобиль-
ном онлайн-шопинге и стали активнее 
пользоваться витриной МегаФона. Из 
регионов-соседей югорчане чаще ямаль-
цев заходят в shop.megafon.ru. 

В интернет-магазин чаще всего заходят 
за смартфонами. На них приходится по-
ловина оформленных заказов. В лидерах 
продукция Samsung, Apple, Honor, Xiaomi 
и Huawei. Помимо наушников и гарнитур, 
из аксессуаров в топе защитные стекла и 
пленки. 

При оформлении заказа в рабочее вре-
мя его, как правило, подтверждают в те-
чение 10 минут. После этого покупку мож-
но забрать в пункте выдачи интернет-
магазина МегаФона, в салоне оператора 
или заказать доставку курьером по горо-
ду. Также можно оформить оперативную 
доставку «до двери» в любой регион Рос-
сии с помощью курьерской службы КСЭ.
Интернет-магазин АО «МегаФон Ри-

тейл», www.shop.megafon.ru, 
ОГРН 1027809220317.

На правах рекламы
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• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. в элитном 
доме на МЖК (2 эт., 136 кв. м, кухня – 
22 кв. м) или МЕНЯЕТСЯ на 2-комн. кв. 
МСК, ДСК. Тел. 8-950-510-13-08.
• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (10 мкр., 8 эт.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерове. Тел.: 8-922-772-86-49, 
8-922-403-40-23.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. (54,6 кв. м, 
санузел раздельный) в деревянном 
фонде. Цена 1 млн. 400 тыс. руб., торг. 
Тел. 8-922-769-15-40.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. (3 эт., 9-эт. 
кирп. дома). Тел. 8-908-890-49-50.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. ДСК в 10 мкр. 
(6 эт. 9-эт. дома, в шаговой доступности 
школы, детсады, поликлиники) по ул. 
Интернациональной, 51. Цена 3 млн. 
200 тыс. руб. Тел. 8-904-489-53-95.
• МЕНЯЕТСЯ 3-комн. кв. ДСК на 
1-комн. кв. в Самаре (Крутые Ключи) 
и 1-комн. кв. в Нижневартовске или на 
две 1-комн. кв. в Нижневартовске. Тел. 
8-919-538-49-06.
• СДАЕТСЯ 4-комн. кв. в 5-эт. доме (60 
кв. м, 2 эт., 3 мкр.) с ноября месяца. Тел. 
8-915-431-10-32.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 5-эт. доме (3 
эт., 6 мкр.). Тел. 8-982-183-20-14.

• ПРОДАЕТСЯ комната в бывшем об-
щежитии (13,2 кв. м). Цена договорная. 
Тел. 8-912-533-78-04.
• СДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. в р-не 
нефтяного техникума порядочной ти-
хой девушке. Тел. 8-912-931-85-85.
• СДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. на ул. 
Интернациональной, 37 (меблирована, 
бытовая техника). Цена 8 тыс. руб. в 
мес. Тел. 8-965-834-97-50.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ на квар-
тиру дом на ул. Первомайской (9 со-
ток земли, отопление, водоснабжение, 
баня, теплица, насаждения), рядом р. 
Обь. Прописка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ новый дом в 12 км от 
Тюмени в сторону Екатеринбурга (20 
соток земли, гараж 5х8, баня 5х3, все 
огорожено). Цена 5 млн 500 тыс. руб. 
Тел. 8-922-655-00-31.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, огорожен, 
свет, дорога). Тел. 44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОТ «Ремонт-
ник-87» (дом из керамзитных блоков, 
баня, теплица, начаждения). Цена 900 
тыс. руб., торг. Тел. 8-919-532-39-22.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОТ «Раздолье» 
(6 соток, 2-эт. дом с баней, теплица, два 
парника, хозблок, насаждения). Цена 
1 млн 150 тыс. руб., торг. Телефон 
8-950-508-03-62.

• ПРОДАЕТСЯ 5-секционная моро-
зильная камера «Бирюса» 2016 года, в 
отличном состоянии. Цена 9 тыс. руб. 
Тел. 8-912-513-97-92.
• ПРОДАЮТСЯ телевизор «Самсунг» 
(б/у), цена 3 тыс.руб.; кровать де-
рев. 1-спальная (б/у), цена 1 500 руб.; 
кресло (б/у), цена 500 руб.; шкаф для 
школьника (б/у), цена 2 тыс. руб.; крес-
ло дачное (новое), цена 1 500 руб. Тел. 
8-982-943-07-15.
• ПРОДАЮТСЯ матрас противопро-
лежневый с компрессором, цена 3 тыс. 
руб.; носилки мягкие, цена 850 руб.; 
биотуалет, цена 2 500 руб.; подгузники 
для взрослых (р. 3, 30 шт. в упаковке, 
удобные застежки), цена 850 руб. Тел. 
8-922-402-10-12.
• ПРОДАЮТСЯ эл. плита (б/у, в хор. 
сост.), спутниковая ТВ-антенна (но-
вая), женские одежда, обувь, пальто. 
Недорого, малообеспеченной семье. 
Тел. 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЕТСЯ местный карто-
фель. Цена за ведро (10 л) – 300 
руб. Тел. 8-982-588-21-60.
• ОТДАМ холодильник и мебель, 
б/у. Тел. 8-915-431-10-32.
• ПРИМУ В ДАР или КУПЛЮ НЕДОРО-
ГО подгузники для взрослых (р. 3-4), 
вещи женские (р. 72) и обувь женскую 
(р. 41). Тел. 8-952-696-70-91.
• ПРИМУ В ДАР для бабушки 83 лет 
шаль б/у и кнопочный телефон б/у. Тел. 
8-912-931-85-85.

• ПРОДАЕТСЯ гараж в ГСК «Москвич».
Цена 330 тыс. руб. Обращаться по теле-
фону 8-951-970-14-91.

• ТРЕБУЮТСЯ трактористы, дворники,
 уборщицы. Тел. 8-982-205-71-13.
• ТРЕБУЕТСЯ дворник (мужчина) в АО 
«Горэлектросеть». Тел. 29-18-98.
• ТРЕБУЕТСЯ специалист по обще-
строительным работам. Официаль-
ное трудоустройство. Тел.56-55-96.
• ТРЕБУЕТСЯ начальник ПТО (ОПС, 
видеонаблюдение, СКУД). Офи-
циальное трудоустройство. Теле-
фон 8-922-448-22-25.
• Женщина-инвалид ИЩЕТ РАБОТУ 
швеи в фотоателье (костюмы, аксес-
суары для фотосессий) или препода-
вателя детских кружков по творчеству 
и рукоделию. Без оформления. Тел. 
8-912-931-85-85.
• ИЩУ РАБОТУ кухрабочей (оплата за 
смену). Тел. 8-982-142-96-05.

• ТРЕБУЕТСЯ СИДЕЛКА
 для пожилой женщины. 
Тел. 8-922-655-77-15.

• ТРЕБУЕТСЯ помощник по огороду 
(мужчина 55-60 лет). Тел.: 44-08-20, 
8-912-932-23-28.

КВАРТИРЫ

ДАЧИ, ЗЕМЛЯ

КОМНАТЫ

ДОМА

РАЗНОЕ

ВАКАНСИИ

УСЛУГИ

ГАРАЖИ

«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17


